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Registro 00.01.18. La Magi s t rada Sustanciadora, d o c t o r a María Consuelo 
Rincón Jaramil lo, inicia la a u d i e n c i a c o n el p ro toco lo d e rigor y de ja 
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constanc ia expresa q u e por disposición del artículo 54 Ley Estatutario d e la 
Administración d e Justicia se sesiona en Sala dua l , esto por c u a n t o el 
segundo revisor d e la Sala, d o c t o r Rubén Darío Pinillo Cogol lo , se 
encuent ra desarro l lando tareas propias d e su c a r g o en la sede del Tribunal. 

Recuerda q u e en la prisión d e Miami - EE. UU. d o n d e se encuent ra el 
postu lado, lo trasmisión m e d i a n t e el sistema d e videoconterenóia se 
suspenderá a las 3 p .m. hora c o l o m b i a n a . 

Registro 00:04:30 Se presenta el postu lado Ramiro Vanoy Murilio, alias 
" C u c o Vanoy", "Patrón" o "Don Marcos". 

Registro 00:06:07 Continúa la Fiscalía c o n lo su exposición: 

Práctica, Homicidio Selectivo. Modus Operond i , Fuerza p r o c e d e a Iqer los 
cargos 423, 430, 432, 433, 438, 439, 440, 444, 445, 44Ó, 447, 448, 449. 

00:30:40 Pregunta la Magis t rada por el nombre de l e x a l c a l d e al q u e hizo 
referencia la Fiscalía en lectura de l caso 449. Lo Fiscal contes ta q u e se 
l lama Miguel Ángel Gómez, en relación a este caso se compul saron Copias 
pero se absolvió y en la sentencia profer ida por la Sala el 02 d e febréro del 
2015 se ordenó la invesfigación d e la Juez Especial izada, pues era claro el 
vínculo del a l c a l d e c o n el GAOML c o n c r e f a m e n t e en el del i fo conf ro 
SINTROFAM. 

00:33:21 P rocede c o n lo lecfura d e los cargos 451, 454, 45ó, 458, 457 |y c o n 
esfos d a por termina el Patrón d e Homicidio el c u a l realizó d e a c u e r d o c o n 

I 

lo i m p l e m e n t o d o por el artículo 17 del Decreto 3011 del 2013. 

i 

00:51:35 Comienza c o n los requisitos d e e leg ib i l idad, a c l a r a q u e a u n q u e en 
sentencia d e 02 d e febrero 2015 profer ida por la Sala, se ver i f icaron V se 
dieron por cumpl idos , es impor tante resaltar q u e en sentencia C 370 del 
2010 en la q u e se trató la exequib i l idad d e la Ley 975 del 20(p5, se 
estableció q u e lo c o n t e n i d o en los artículos 10 y 11 son imprescindibles 
pora a c c e d e r a los beneficios apl icables a los miembros d e los GAOML, 
fambién se dijo esta sentencia q u e dichos requisitos son dinámicos y sújetos 
alteración, d e los cuales se d e b e hacer un análisis d u r a n t e todas las etapas 
del proceso, ya q u e no t ienen vocación d e p e r m a n e n c i a y se Idebe 
verificar la existencia. 

RAMIRO VANOY MURILLO, alias " C u c o Vanoy", se ident i f ica c o n lo cédula 
d e ciudadanía 462.653 e x p e d i d a en el munic ip io d e Ybcopí 
(Gund inamarca) , lugar d o n d e nació el 31 d e marzo d e 1948, hijo d e 
ANÍBAL VANOY y ANA DOLORES MURILLO, estuvo c a s a d o c o n DINA EMÉRITA 
CIFUENTES DE VANOY, p a d r e d e d o c e hijos. 
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00:58:22 La Ponente a c l a r a q u e el fin d e presentar estos requisitos no es 
volver o repetirlos, si no actual izar los puntos q u e han c a m b i a d o , además 
se d e b e insistir en preguntar al postu lado sobre las piezas del 
r o m p e c a b e z a s q u e fa l tan c o m o la génesis del paramil i tar ismo q u e sucedió 
en el sitio d o n d e nació Yaco pí, por te d e eso génesis son los máximos 
responsables d e la organizacián, las personas q u e confo rmaron ese 
GAOML, además sobre las denuncias concretas q u e ha ven ido h a c i e n d o 
alias "Don M a r i o " q u e los medios d e comunicación han d i fund ido, las 
cuales f iene q u e c o n o c e r y saber Ramiro V a n o y Murillo alias " C u c o 
V a n o y " , la Fiscalía d e b e a h o n d a r en esos punfos, p a r a fenerlos en c u e n f a . 

Dice la Magi s f rada q u e la v e r d a d es un requisito q u e está en una 
construcción p e r m a n e n t e , otros temos q u e están pendientes d e investigar 
c o m o la v e n t a d e las tierras d o n d e se construyó Hidroi tuango, los 
desplazamientos, masacres consecut ivas y cronológicas causadas 
p rev iamente a la construcción por la " S o c i e d a d Hidroi tuango S.A.". Pues 
en anteriores aud ienc ias se presentaron a n t e la Sala los nombres d e los 
primeros socios pero c o n unas cifras q u e no eran enfendibles d e a c u e r d o a 
las cuotas societarias d e participación. 

01:04:06 La Fiscalía af i rma q u e se le inferrogaró d e esfos femas en versión 
libre q u e t ienen p r o g r a m a d a en febrero y confinúa c o n los requisifos: 

10.1 Q u e el q rupo a r m a d o organizado d e q u e se f rafa se hoya 
desmovi l izado y d e s m a n t e l a d o en cumpl im ienfo d e a c u e r d o c o n el 
Gobierno Nac iona l , este requisito se c u m p l e y se p ide q u e se t e n g a n c o m o 
p rueba las presentadas en el caso no priorizado. 

10.2 Q u e se ent reguen los bienes p r o d u c t o d e la a c t i v i d a d i legal. También 
se c u m p l e , en este se solicita se permita la presentación más a d e l a n t e 
po rque la fiscal e n c a r g a d a no p u d o viajar el día d e ayer. 

10.3 Q u e el q rupo p o n g a a disposición de l Insfifuto C o l o m b i a n o d e 
Bienesfor Familiar la t o f a l i d a d d e menores d e e d a d reclutados. En esfe se 
p ide q u e se f e n g a n en c u e n t a los e lementos a l legados y anal izados en la 
sentencia de l 02 d e febrero de l 2015. 

10.4 Q u e el q rupo cese t o d a interferencia al libre eiercic io d e los derechos 
políticos y l ibertades públicas y cualqu iera otra a c t i v i d a d ilícita. En este se 
p u e d e ver d e m a n e r a c lara, q u e ha c e s a d o derechos políticos y 
l ibertades, esta valoración se h a c e hasta el m o m e n t o d e lo sentencia no 
t iene e lementos d e p r u e b a q u e permi tan inferir a l g o d i ferente, algunos 
miembros cont inuaron h a c i e n d o par te d e las b a n d a s criminales, pero este 
no es el caso d e Ramiro Vanoy, pues revisados los sistemas d e información 
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SALA D E JUSTICIA Y PAZ . 

no le a p a r e c e n invest igaciones. 

Con lo circular 006, se solicitó información para efectos d e la certificación 
del requisito d e v e r d a d y ent rega d e bienes, a las diferentes fiscalías.: En las 
Fiscalías Seccionales confesfaron q u e no f iene invest igaciones en curso; en 
lo Fiscalía d e Análisis y Contexto , no cursa n inguna investigación o 
procesos; lo e n t i d a d q u e se e n c a r g a n d e investigación d e falsos 
testimonios, esto es, la Dirección Nacional d e Articulación d e Policía 
Judicial contestaron q u e no se a d e l a n t a n inguna investigación. 

I 

En total se encont ra ron 89 invest igaciones por la cédula de l postu lado en 
el SIJUF, d e esas sólo en 59 se abr ieron procesos pero todos ocurr ieron 
durante y c o n ocasión a la p e r m a n e n c i a en el GAOML, las denuncias 
fueron puestas c o n poster ior idad. En el SPOA la información q u e se 
enconfró solo 2 procesos, uno por amenazas y ésfa c o m o d e n u n c i o n f e y 
otra c o m o test igo. Por lo q u e se p u e d e conclui r q u e ha c u m p l i d o c o n este 
requisito, pues no t iene hechos delictivos c o n poster ior idad | a su 
desmovilización. Solicita los medios d e convicción presentados por lo 
Fiscalía e n t r e g a d a en el proceso no priorizado. 

j 

Registro 01:32:27 Se d e c r e t a un receso d e 15 minutos. 
Hora d e Finalización 10:42 a . m . 

- -SESIÓN SEGUNDA' 
Martes, febrero 02 d e 2016 
Hora d e inicio: 10:57 a . m. 

Registro 00:00:35. Reinicia lo a u d i e n c i a , continúa c o n su presentación la 
Fiscalía: 

Se presenta el d o c t o r JOSÉ ALVEAR PÉREZ Fiscoi 221 Seccional e n c a r g a d o 
d e las exhumaciones del Bloque, la Magis t rada le manif iesta d q b e ir 
reconst ruyendo el l istado quienes presuntamente es taba enterrados ¡en los 
fosos en el Guóimaro y Loma Verde, y poster iormente exhumados sus¡ restos 
en volquetes de l munic ip io d e Tarazó para tirarlos al rio C a u c a . También le 
aclara q u e su presentación d e b e hacer la solo actua l i zando datos , pues lo 
demás ya se e n c u e n t r a en la sentencia profer ida el 2 d e febrero por la 
Sala en caso no prior izado. 

El Fiscal comienza d i c i e n d o q u e hará un deta l le pormenor i zado y 
actualizará unos datos , d e los cuerpos exhumados ident i f icados y 
enf regodos a sus familiares en varios municipios: 

"En Huango tenemos que para ¡a sentencia se habían exhumado 52 cuerpos 
de ¡os cuales 25 fueron entregados a sus familiares y se encontraban 27 en ¡os 
laboratorios para ser identificados, esa cifra cambio ei año pasado, se 
exhumaron ¡unto con los 52 que se habían mencionada en la sentencia, hay 
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en esfos momenfos 83 cuerpos exhumados, se entregaron en ceremonia 
protocolaria a los familiares de las victimas 52 cuerpos, y se encuentran en los 
laboratorios un totai de 32 cuerpos en estudios científicos previo cotejo al 
dictamen de genética; en el caso de Campamento tenemos que en la 
sentencia se habían dicho que eran 35 cuerpos más adeiante se corrige que 
son 36 cuerpos que yo exhume, ia sentencia se dijo que se habían entregado 5 
cuerpos y estaban por entregar un totai de 31 cuerpos, ese dato vario 
ostensiblemente de esos 31 cuerpos que estaban en los laboratorios se han 
podido entregar a sus familiares 12 cuerpos que suman un total de 17 cuerpos, 
están por entregar 19 que desde ahora yo le doy aviso a la Magistratura que 
este año vamos hacer la entrega de esa totalidad de cuerpos a ios familiares 
de esas víctimas, a pesar de que se había dicho que ellos hacían parte del 
grupo, en la ceremonia de entrega de víctimas de estos cuerpos ias familias al 
unísono o la gran mayoría manifestaron que sus familiares habían sido 
incorporados al GAOML mediante engaño, eran labriegos eran personas que 
se dedicaban al campo y que fueron engañados e introducidos al grupo en 
forma engañosa, pero que en ningún momento estaban ejerciendo la 
actividad ilegal como tal, eso fue algo que las mamás de estos muchachos 
manifestaron en la ceremonia de entrega que se lievá a cabo ei año pasado y 
querían que la Magistratura lo supiera, porque a pesar de que el postulado ha 
manifestado que hacían parte de ¡a organización sus familiares manifestaron 
en esta entrega, que eran labriegos y que muchos estaban buscando trabajo y 
le manifestaron que había un finca donde buscaban jornaleros, ellos fueron 
hasta esa finca y quedaron inmersos dentro del grupo" 

00:06:30 La Magi s t rada le réplica q u e la Fiscal 15 DNFJT es quien d e b e 
tener en c u e n t a esto y nnanifestarlo en su m o m e n t o . 

00:07:00 Cont inua el Fiscal d e Extiumaciones: 

"En Tarazó en la el momento de la sentencia se reportaron 18 restos ocios, se 
entregaron 7 y estaban por entregar 11, el año pasado el suscrito Fiscal realizó 
una diligencia de exhumación en el corregimiento de La Caucana, por entregar 
están 3 cuerpos, se entregaron, perdón, 3 cuerpos a su familiares y quedan 
pendientes por entregar 9 cuerpos; en Briceño en el paso de Briceño y Anorí y 
Amaifi no han tenido ninguna modificación, se han mantenido no ha habido 
exhumaciones ni entregas hasta el momento; en Zaragoza se reportaron 2 restos, 
a perdón, en el caso de Zaragoza se reportaron 2 restos, se entregaron 2 restos, 
el año pasado el suscrito Fiscal realizó una diligencia de exhumación en 
Zaragoza ese resto ya está listo para ser entregado a sus familiares en la próxima 
entrega de cuerpos que se va hacer en el mes de marzo se escogió el Bajo 
Cauca antioqueño para hacer esta entrega de cuerpos. 

Con respecto a la sentencia a lo mencionado por usted en su sentencia en la 
pagina 216 y 217, voy a retomar el tema de Campamento esta exhumación que 
se llevó a cabo en campamento fue realizada pro información suministrada por 
el postulado RAMIRO VANOY MURILLO en versiones libres ante ia Fiscalía, el 
suscrito Fiscal se desplazó hasta Los Chorros de Campamento y estas diligencias 
de exhumaciones como en las fotografías se observa fueron con 
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retroexcavadora, es decir que fueron controladas mecánicamente, es dócir, se 
quita la primera capa vegetal y el antropólogo comienza a dar ias indicabiones 
a la persona que maneja la retroexcavadora para comenzar haier la 
excavación, la tierra se pasa por un cedazo para determinar elementos ¡como 
prendas de vestir, restos óseos o cualquier evidencia que nos lleve a determinar 
el enterramiento como tal, como le manifestaba efectivamente se sacaron 36 
cuerpos se exhumaron en estado de licuefacción es decir todavía tenían tejidos 
y se procedió junto con ia Administración municipai de Campamento a 
depositarlos en una galería que se adecuó para tai fin en el cemeriterio 
municipal, estos cuerpos estaban en estado de licuefacción estos restos, hubo 
que esperar un periodo de tiempo para que se esqueletizaran, ia Ejscaiía 
procedió en ese período a iniciar las labores de identificación de todos estos 
cuerpos, posteriormente cuando se logró la identificación empezamos a ubicar 
a los familiares muchos de ellos fueron ubicados en el departamento de 
Córdoba en los municipios de Ayapel, Montelíbano y en el departamehto de 
Sucre, empezamos a ubicar a todos ios familiares hecho lo anterior procedimos 
a notificarles sobre la desaparición de sus familiares se monto ia diligencpia de 
entrega de cuerpos a las familias citadas se les hico el apoyo psicosocidi para 
que tuvieran la preparación para el recibimiento del familiar, se hizo la entrega 
como se observan en las imágenes se entregaron 19 de los 12 cuerpos, 4 de la 
sentencia y 12 que fueron entregados, espero este año entregar el resto de 
cuerpos de Campamento, los cuerpos identificados corresponden a: JORGE LUIS 
CÁRDENAS BURGOS, JUAN CARLOS ESPINOZA ESPAÑA, GUILLERMO MIGUEL POLO 
RODRÍGUEZ, JOSÉ LUIS OSARIO GARAY, GABRIEL JAIME MORENO AGÚDELO, 
EUCARIS DE JESÚS MONSALVE CARDONA, LIBARDO ANTONIO PINEDA GÓMEZ, 
PABLO EMILIO CAMPO MUÑOZ, JOSÉ LUIS ROMERO SALGADO, JOSÉ V\Í¡LLIAM 
MORENO ARBOLEDA, HERNÁN ALONSO BRAN PITALUA, HENRY ARTURO] LUNA 
FERNÁNDEZ, LUIS FERNEY ROMERO GUEVARA, JOHANY JOSÉ ROMERO SALDADO, 
NELSON ALBEIRO PATIÑO BARCO, LUIS GUILLERMO MORALES MENDOZA, jjORGE 
ARMANDO ACOSTA OSORIO, MARCIAL MALDONADO BALSEIRO, ADRIAN DE JESÚS 
BETIN BETANCUR, SANTIAGO ANTONIO DEL VALLE PALACIO, JOSÉ JAIR MOSÓUERA 
LOZANO, ROBINSON MANUEL LÓPEZ CASTRO, JHON JAIRO OSMAN BERNAL, JAMER 
ALBERTO MARCELO MORALES Y GILBERTO ANTONIO ZULUAGA JIMÉNEZ, pMAR 
FIDEL PASTRANA GUTIÉRREZ Y DAIRO TOMÁS BUILES" (slc). 

¡ 

También manif iesta el Fiscal d e exhumaciones q u e RAMIRO VANOY 
MURILLO informó q u e habían cuerpos en los sectores d e La Caucaría, Mil 
Amores y Lo Luna, d e estos sitios se t iene q u e en La Luna se encont rd ron 2 
cuerpos; unos restos masculinos se hallaron c o n la contraseña d e dédula 
d e ciudadanía q u e correspondía a OSCAR EMILIO MARTÍNEZ en Montería 
se localizaron los familiares y se ent regaron en Montería en el 2009, c o n 
estos restos se encontró otro femenino del cua l se subió a la p la fa fo rma 
que f iene la Fiscalía, se comparó c o n lo m a d r e d e la vícfima y dio pósifivo, 
se idenfificó o ANA MARGELYS JIMÉNEZ qu ien pertenecía al C A C M L . 

En La C a u c a n a en la Finca Mil Amores, d o n d e se recuperaron 4 conjuntos 
d e restos óseos los cuales no han p o d i d o ser ident i f icados, el pérfil genéfico 
exhumación se hizo en el 2007. Frente o lo o rden d e lo Sola d e buscar en el 
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Guáimaro en Tarazó. C o n la información d a d a por los posfulados se p u d o 
ubicar q u e un lugar ufi l izado para enferrar los cuerpos era la par te d e atrás 
del cent ro Hospitalario de l Cuóimaro, sitio q u e se le mostró al postu lado 
José Higinio Arroyo O j e d a en entrevista, este identificó el lugar d e la fosa, la 
cua l se va a infervenir esfe año, se fiará d e fo rma mecánica c o n 
r e f r o e x c a v a d o r a , además se enfrevistaró c o n el pos fu lado para esfablecer 
otros sitios y se tras ladara al postu lado a lo foso, la re t roexcavadora se 
gestionará c o n la administración munic ipa l , luego se procederá d e forma 
m a n u a l por p a r t e de l antropólogo para determinar d o n d e se realizó el 
enter ramiento c landest ino, poster iormente se pasaran al laborator io para 
el perf i lamiento. 

Los desmovi lizados q u e se interrogaran para tal fin son: Wiison Antonio 
Mejía Sa lgado, Javier Hernán Soto Laza, Jesús María Mosquera Mosquera y 
Ramiro Hoyos Escobar, p a r a localizar las fosas en el C u a i m a r o . 

Frenfe a las resfos arrojadas al río, en la base d e datos d e Justicia 
Transicional se está revisando todas las carpetas d e desaparición forzada, 
se rasfrearan todas las muertes por inmersión d e los municipios ribereños al 
rio C a u c a . Se realizará el c r u c e en la base d e datos del SIJYP y la base d e 
datos d e los despacf ios , lo q u e es c o m p l e j o y d e m a n d a más t iempo, pues 
sólo se c u e n t a p a r a esta labor c o n el Fiscal y el invest igador. Frente o 
Hidroi tuango en los municipios ribereños se f ian real izado ext iumaciones, 
en Peque 4 cuerpos y Sabanalarga 14 cuerpos, los cuales están en el 
laborator io p a r a ser ident i f icados y ent regados . 

En lo at inente a la masacre d e Juntas se realizara los experticios técnicos 
forenses p a r a deferminar las causas y la manera d e darles muer fe, el 08 d e 
febrero se saldrá a di l igencia en el municip io d e Valdiv ia. Q u e d a n d o 
pendientes las fosas en- Cuóimaro y Tarazó, además las di l igencias y cruces 
d e las bases d e dafos de l SIJYP. 

En Briceño se realizó la exfiumación d e un joven en el 2012, Cermón Darío 
Cfiavarría Escalante alias "Temático", restos q u e fueron enconf rados en 
una c u e v a , no en su f o f a l i d a d d e b i d o a q u e los resfos es faban 
ca lc i f icados , las prendas fueron idenf i f icadas por la m a d r e , también se 
intentó encont ra r los restos d e Luz Angélica Sucerquia en varias 
opor tun idades pero por o rden público fue pospuesfo 4 veces, s iguiendo los 
c o o r d e n a d a s se, llegó a la f inca La Mayoría c o n resultados negativos, 
también se realizaron di l igencias en sector La Bomba en Briceño c o n 
resultados negat ivos . En marzo del 2014 por información suminisfrada por 
alias " C a b a l l o " y alias "Cañofe" se llegó a un lugar pero en este se edificó 
una urbanización por lo q u e no se pudieron recuperar resfos, esto fue en el 
munic ip io d e Briceño. 
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En marzo 12 del 2015, c o n lo m a d r e d e Libardo Anton io Espinosa Espinosa 
se realizo di l igencia para encont rar el sitio d o n d e se e n c o n t r a b a la, tosa, 
d e s a f o r t u n a d a m e n t e por cambios en el terreno la persona no se ub ico en 
la zona d o n d e se e n c o n t r a b a n los restos del familiar. 

Están pendientes las entrevistas c o n los desmovil izados, pues no estbn en 
Ant ioquia, por lo q u e se está o la espera d e saber dónde están| para 
concretar los. 

i 

C o m e n t a a la Sala las dif icultades q u e se t ienen en la ubicación d e los 
restos d e la víctima CARLOS MARIO LLANOS SÁNCHEZ, en la informqción 
que t iene Fiscalía este c u e r p o fue depos i tado en el munic ip io d e Tarazó, se 
l ia real izado su búsqueda en 3 opor tun idades , se revisaron todos los 
osarios, s a c a n d o 214 restos q u e se revisaron d e a c u e r d o a lo presentado 
en el informe; se procedió o desentechar la galería, subirse y empezar la 
búsqueda. De a c u e r d o a la necropsia la víctima tenía en el cráneo 
impactos , se encont ra ron dos cuerpos q u e i n d i c a b a n q u e podían ser los 
d e eso persona, pero al realizar el cote jo d e ADN c o n la m a d r e dio 
exclusión. No se t iene más información po rque se suspendió la búsqueda 
d e esfe c u e r p o . El 14 d e febrero 2011 fue real izada la úlfima búsqueda. En 
Zaragoza se enconf ra ron los dos compañeros d e él. 

j 

En enfrevisto c o n José Higinio Arroyo O j e d a se concretó el lugar d e iq fosa 
que se encuent ra detrás del hospital q u e en junio será intervenida. El;Fiscal 
le p ide a la Magistratura q u e se le un t i e m p o ampl io pa ro sacar t o d o el 
análisis del SIJYP invest igaciones y poster iormente h a c e r los cruces d e 
información para tener la lista d e los d o b l e m e n t e desaparec idos q u e 
solicita la Magi s t rada. 

00:40:00 La Magis t rada le expl ica q u e lo q u e ella requiere es q u e se | h a g a 
un listado para q u e no q u e d e n en el olvido y por lo menos se sepa quiénes 
fueron, po rque es imposible recuperar estos restos y menos podrán ser 
ident i f icados. Además, le p regunta al Fiscal d e exhumaciones ¿qlesde 
cuándo se encuent ra en c o n o c i m i e n t o d e este b loque? \ 

I 

00:43:52 El Fiscal manif iesta q u e se encuent ra desde el 2008 en Unidqd d e 
Justicia y Paz, c o n o c i e n d o del Bloque Mineros, el N o r o c c i d e n t e , Frente 
Suroeste, Bananeros y por te del Bloque Central Bolívar. 

La Magis t rado manif iesta q u e si se prioriza un proceso es p a r a tener un 
Fiscal d e exhumaciones propio del Bloque, yo q u e esto h a c e par te i d e la 
v e r d a d y d e los requisitos d e elegib i l idad, además t e n i e n d o en c u e n t a lo 
expuesto por el Fiscal el a d e l a n t o es p o c o , siguen las mismas cifrds, los 
mismos números d e desaparec idos y ve la Magi s t rado q u e es p o c o la 
dedicación q u e p u e d a tener d e este caso el Fiscal ya q u e t iene pqra su 
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c o n o c i m i e n t o otros c u a t r o (4) bloques, fa l tan muct ios restos por identi f icar 
y enf regar q u e está igual q u e el 2012. 

Se o r d e n a of iciar al Direcfor Nacional d e Jusficia Transicional d e la Fiscalía 
para q u e exhumaciones o b t e n g a a lguna a y u d a y así p o d e r desempeñar 
en d e b i d a fo rma las labores e n c o m e n d a d a s y da r cumpl im iento a lo 
o r d e n a d o en sentencia de l 02 d e febrero del 2015 y t o d o lo q u e se ha 
o r d e n a d o en las audienc ias c o n c e n t r a d a s d e ese Bloque, para q u e todas 
las cifras d e desaparec idos ba jen , sean ident i f icados y enf regodos al 
menos los q u e f ienen en el laborator io, también h a c e fal ta realizar nuevas 
exhumaciones e iniciar la realización del punto d e c l a v e q u e es hacer la 
dignificación d e las vícfimas q u e fueron arrojados sus restos al río después 
d e estar desaparec idos . 

Existen hechos claros q u e se f ian es tab lec ido c o n los c o m a n d a n t e s d e los 
frentes de l Bloque Minero, y si vinieron a priorizor un proceso es porque 
d e b e n tener t o d o listo. Parte d e la v e r d a d es saber q u e se hizo c o n t o d o 
esos desaparec idos , d e lo presentado por el Fiscal son más bien pocas las 
nuevas exhumaciones e igual pasa c o n los restos q u e es taban pendientes 
por ent regar , está f u n d a m e n t a d o el esfuerzo real izado pero fa l fan muchos 
pora identi f icar, ¿qué fue lo q u e paso en Lomo Verde?, c u a n d o Vanoy se 
e n c o n f r a b a en Palito y es taba lista la desmovilización, alias P icapiedra 
llevo volquetes, más d e cuat ro (4) al lugar d o n d e había un cementer io 
c landest ino y q u e eran cientos d e cuerpos d e desaparec idos q u e fueron 
inhumados poro poster iormente desaparecer los n u e v a m e n t e echándolos 
al rio C a u c a , en su m o m e n t o José Higinio vio lo q u e ocurrió y dijo a lo Sola 
q u e a p r o x i m a d a m e n t e eran 900, esto poso en Loma Verde y Gua imaro . 

Insiste la Sala a n t e la imposibi l idad d e identi f icar a estas víctimas se h a g a 
un intento p a r a saber quiénes eran, c o n una elaboración d e una lista, 
p u e d e utilizar información d e los mismos postulados, d e las víctimas y c o n 
la confrontación d e los archivos, paro q u e no se p e r m a n e z c a sin saber 
quiénes eran y se digni f ique su memor ia y no se de je en el olv ido y tofol 
i m p u n i d a d . 

00:53:49 La Fiscal 15 manif iesta q u e c u a n d o asume c o n o c i m i e n t o d e este 
caso d a lectura a la sentencia del 02 d e febrero del 2015, en el c o n t e n i d o 
encontró temas específicos q u e le p r e o c u p a n y o r d e n a se entreviste a los 
postulados y desmovil izados q u e p u e d a n tener esta información para 
realizar las exhumaciones . En la cárcel d e Itagüí se entrevisfa el 15 octubre 
del 2015 a los postulados: LUIS ALBERTO CHAVARRÍA, ISAÍAS MONTES, JOSÉ 
HIGINIO ARROYO OJEDA máximo c o m a n d a n t e y VÍCTOR CAPARRAPO, por 
lo q u e se sabe d e los cientos d e personas q u e d i c e el postu lado fueron 
arrojados al río, enfre ellos n o m b r a d a por el pos fu lado Sandra Molina y 
sabe q u e sus resfos fueron enterrados ahí p o r q u e eran conoc idos , también 
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manifiesta q u e las di l igencias q u e se hicieron en ese sitio paro socar los 
restos fue uno acción muy rápida y p u d o haber q u e d a d o rosfros 
ev idenc ia . 

d e la 

01:00:55 Pide la p a l a b r a el d o c f o r José Simón Soriano y d i c e q u e se 
p r e o c u p a por ser representanfe d e las vícfimas del Bloque Mineros d e esfe 
coso priorizado y q u e se p o n e en lo condición d e los víctimas, muchos 
hechos d e desapar ic iones en Tarazó, Briceño, Anorí. Entiende lo 
dispendioso d e la labor del Fiscal para buscar esos resultados y más 
c u a n d o se hab la d e esa c a n t i d a d , no vamos a poner la voz en alto, pero 
por la c a n t i d a d a b r u m a d o r a d e b e hacerse a lgo en aras a la v e r d a d , 
m e r e c e un esfuerzo mayor paro mosfrar los resulfados, pues los vícfimas 
están a la espera d e eso. 

01:04:00 La Ponente o r d e n a q u e se of icie al Direcfor Nac iona l d e Jusficia 
Transicional para q u e le br inde a y u d a para realizar las labores dé esfe 
Bloque, sean ent regados e ident i f icados los resfos y realizar nuevas 
exhumaciones, además d e iniciar di l igencias sobre el punfo c lave q u e es 
hacer el l isfado d e quienes son esas víctimas desaparición, los restps q u e 
presuntamente fueron arrojados al río C a u c a . 

Registro 01:06:39 Se es tab lece un receso d e 45 minutos p a r a el a lmuefzo. 
Hora d e Finalización 12:09 p .m. 

i 

SESIÓN TERCERA 
Martes, febréro 02 d e 2016 • . 
Hora d e inicio: 01:04 p. m. , , 

Registro 00:00:36 Continúa la Fiscalía quien solicita se de je realizar la 
presentación d e la Fiscal de Bienes DORA AIDE RESTREPO PÉREZ qu ien viene 
en reemplazo del d o c t o r DUMAR OTÁLORA, q u e está en otra di l igencia en 
la exposición d e este t e m a se tendrá en c u e n t a la sentencia deí 2 d e 
febrero del 2015. 

I I 

En c a t o r c e (14) bienes d e los q u e fueron ofrecidos por el pos tu lado;no se 
han p o d i d o dar las medidas cautelares, a pesar d e tener el alistatti iento 
desde h a c e más d e un año, los problemas han sido d e t ipo catastral por 
ser mejoras d e lotes d e mayor extensión y no han p o d i d o ser identifióados 
p l e n a m e n t e para afectar los c o n medidas caute lares , c u e n t a n c o n 
alistamiento y en la mayoría d e los casos se han e n c o n t r a d o los vínculos 
c o n los grupos a rmados el p rob lema está en la individualización catast ra l . 

En Santa Isabel o Santa Ceci l ia en el Proyecto d e Tarazó Sin Hqmbre 
of rec ido por RAMIRO VANOY MURILLO en versión libre del 5 y ó d e qgosfo 
del 2009 el inconven iente es la di ferencia d e área, se solicifó acfualización 
del área catasf ra l , el otro predio q u e es María Fernanda La Cumbre que 
está unido o ésta Santa Isabel porqu e a p a r e c e c o m o propietar ia una 
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persona q u e fue e m p l e a d o d e RAMIRO VANOY MURILLO, se le tomó 
declaración al señor manif iesta q u e no sabía escribir q u e Don Ramiro le 
llevó unos d o c u m e n t o s d e segur idad social y lo había h e c h o firmar unos 
d o c u m e n t o s pero q u e él no t iene bienes, q u e era el v a q u e r o d e la 
h a c i e n d a El Porvenir, es por eso q u e se d a p r o b a d o el vínculo pero el error 
está en la venta q u e hizo HUGO BARRERA e x a l c a l d e por 70 hectáreas a ese 
señor Erasmo el t r a b a j a d o r del postu lado, al m o m e n t o d e h a c e r la escritura 
quedá c o n s i g n a d o el folio d e un lofe d e mayor extensión y no el menor 
extensión q u e se vendió y en el folio d e matrícula se puso la q u e le 
cor responde al lote d e mayor extensión y no el d e las 70 hectáreas, se le 
hizo la sol icitud al señor HUGO BARRERA pa ra q u e a c l a r e esa escritura, ya 
q u e d e b e ser el dueño quien lo h a g o . No le cor responde el folio d e 
mofrícula, el vínculo está claro pues el propietar io fue un f roba jador d e 
RAMIRO VANOY en las f incas La C a g a d o y Porvenir. La Magis f rada le d i c e a 
la Fiscal q u e d e b e fener en c u e n t a q u e el señor HUGO BARRERA también 
era testaferro d e RAMIRO VANOY MURILLO. 

00:01:30 Los Lagos c o n M.l. 015 - 64725 t iene el al i s tamiento en desarrollo, 
se encuent ra en Tarazó d e la Vereda Santa Clara, el inconven iente q u e se 
t iene c o n este es q u e se desp rende d e un lote d e mayor extensión, se 
d e b e hacer aclaración d e áreas, existe una resolución q u e ac la ra el área 
pero se encontró q u e es falsa, se d e b e es fablecer si sólo es ese predio o 
c o n el d e mayor extensión por la fa l sedad d e la resolución. Tenía 15 
hectáreas, la resolución traía una aclaración q u e eran 30 hectáreas que se 
dividían en dos predios, al ser falsa esa resolución se d e b e aclarar esa 
área, p a r a es tab lecer si es el d e mayor extensión, el ult imo titular es la 
esposa d e alias " A t e n c i o " d e la par te social de l b l o q u e y t r a b a j a b a en la 
UMATA, alias " A t e n c i o " fue par fe del g rupo en el 2008 se sabe q u e murió 
en un a c c i d e n t e d e tránsito y es ella quien f igura c o m o propiefar ia c o m o 
tal se probó el vínculo, además el postu lado lo ofreció en versión libre 
c o m o los proyectos product ivos d e la v e r e d a Santa Clara d o n d e 
f u n c i o n a b a n unos estanques d e peces y el zoológico. 

Lo Finca Guáímara la o f r e c e el posfu lado c o m o uno f inca, la c o n f o r m a n 8 
o 9 predios y está des t inada para labor d e c a m p o d e una s o c i e d a d d e los 
hijos d e Miguel Ángel Gómez exa lca lde d e Tarazó, qu ien t iene vínculos c o n 
Inversiones Minagro y v e n d e el predio a un señor d e la c i u d a d d e Medellín, 
t iene al i s tamiento está p e n d i e n t e versionar el postu lado d e esa 
negociación, pues en versión real izada el señor V a n o y dijo q u e el n e g o c i o 
lo hizo su hijo Vladimir y q u e iba a buscar d o c u m e n t o q u e lo probarán, c o n 
cuat ro (4) predios q u e a p a r e c e una venta y luego una resciliación del 
c o n t r a t o , a la persona q u e le decían "Halcón" y d e lo d o c u m e n t a d o se 
logró establecer q u e era un administ rador d e fincas d e Vladimir en Urabó. 

00:17:00 Pregunfa la Magis f rada al posfu lado por el predio y si si fenía los 
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papeles los cuales quedó d e conseguir q u e es taban en posesión d e 
Vladimir. 

00:18:11 El postu lado contesta q u e él se la compró a Miguel Ángel 
exa lca lde d e Tarazó y Vladimir se la pagó, q u e él c o n las f incas no se 
volvió a enfender , se la compró y por eso la ofreció p a r a Justicia y Paz, 
luego en uno versión libre del 2010 se enteró q u e el señor Miguel Ángel la 
había v e n d i d o y no tenía por qué vender la , po rque es d e él y la entregó a 
Justicia y Paz, se enteró q u e la había v e n d i d o y q u e había h e c h o estr itura 
c u a n d o él es taba recién ext rad i tado. 

00:21:09 La Magis t rada le p regunta en qué f e c h a murió Vladimir a lo q u e 
contesfo q u e fue en o c f u b r e 19 del 2008. 

00:21:55 Se le p o n e d e presente al postu lado q u e el en versión del 0 5 y 06 
d e agosto del 2013 dijo q u e iba a buscar en los d o c u m e n t o s q u e t iene lo 
esposa d e Vladimir para ver si e n c o n t r a b a algún d o c u m e n t o q u e 
demuestre la c o m p r a q u e realizo al señor Miguel Ángel, además q u e 
a p a r e c e c o m o propietar io el señor Brunel Antonio Gordil lo alias "Hqlcón" 
quien era administ rador d e los predios d e su hijo Vladimir. 

I 

00:23:04 El postu lado contes ta q u e no conoció a olías "Halcón" q u e si 
había un administ rador d e su hijo q u e lo a p o d a b a n así pero q u e no lo 
conoció. Era administ rador d e su hijo en Guáramo, San Pedro d e Urabó. 
Aclara q u e su hijo Vladimir era el q u e se entendía c o n papeles y c o n t o d o , 
q u e él no se volvió o entender se c o n las f incas. 

La Fiscal p r o c e d e a leer fex fua lmenfe lo d i c h o por él en la versión dél 05 y 
06 d e agosfo del 2013. A lo q u e el postu lado contes ta q u e nunda se 
hicieron papeles , q u e en los negocios c u a n d o se a c a b a b a d e p a g a r se 
hacían. \ 

00:30:37 Le p regunta la Fiscal: "el manifestó ahiorita que ei negocio lo\
hecho él era para preguntarle a nombre de quien hicieron la escritura, aunque 
ahí dice que estaba a nombre de Miguel Ángel porque en la tradición, por eso 
le preguntaba por este señor Brunel Antonio El Halcón y después hubo una 
resciliación de este contrato" 

El postu lado contes ta : "No sé nada de eso doctora io que pasa no volví a saber 
nada de la finca" \ 

lo Fiscal le p r e g u n t a : "Porque usted mismo en la versión dijo que ei quedó 
manejando la Finca Vladimir y ei señor Halcón era administrador de Vladimir, 
uno puede afirmar que el negocio lo hizo Vladimir y lo pudo hacer a nombre de 
Brunel Antonio io que no entendemos es porqué el señor Miguel tjizo la 
resciliación si había adelantado un negocio con Vladimir pero como des¿)ués lo 
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matan alií quedo el negocio" 

El postu lado contes ta "Yo tengo claro que el negocio lo hicieron conmigo, no 
entiendo porque resulta..." 

Luego la Fiscal le p r e g u n t a si t iene conocinniento d e a n o m b r e d e quien 
pusieron la f inca, contes ta q u e no sabe n a d a d e eso, n o , s a b e a nombre 
d e quien lo Liaría Vladi mir, y t a m p o c o podría asegurar q u e ese si era 
administ rador d e Vladimir, manif iesta q u e : "el negocio se hizo con parte de 
plata no sé si Vladimir la acabo de dar, yo me enteré por el doctor Llórente en el 
2012 que la había vendido y me pareció raro". 

Pregunta la Fiscal: ¿Era d e c o n o c i m i e n t o público q u e el predio ero d e 
usted? Responde q u e t o d a esa g e n t e d e por ahí sabía q u e era d e él, 
además era d e paso o b l i g a d o para el Guáimaro - Tarazó y t iene una 
carretera interna p a r a salir a Los Ranchos. 

00:34:04 De las mejoras construidas en La C a s a Senderos, se presenta un 
inconven iente c o n el p red io d e mayor extensión, pues en la par te d e atrás 
d e la C a s a Fundación Senderos hay un barrio, una urbanización, en el folio 
a p a r e c e n 80 metros, f icha predial 6.650 mefros ya q u e en esfa f icha se 
encuent ran las mejoras y la urbanización, el 14 d e julio 2014 se pidieron las 
medidas caute lares , pero por no estar el b ien p l e n a m e n t e ident i f icado no 
se impusieron las med idas , se constafó en Tarazó en el VUR d e catasf ro y 
está en trámite la solución del p r o b l e m a , si c o n nueva f icha o se separa el 
barrio d e la C a s a Fundación Sendero, una vez se t e n g a la respuesta se 
hará los correct ivos. 

La casa está c e r c a d a y de l im i tada d e la urbanización, c u a n d o Ramiro 
V a n o y la o f r e c e y a existía el barrio, e f e c t i v a m e n t e le vendió t o d o el lote a 
un cuñado d e Ramiro Vanoy, c o m p r a una construcción y en la parte 
trasera había una l a g u n a , Francisco Areiza rellenó la laguna le v e n d e a 
Pedro Quintero cuñado d e Ramiro Vanoy un lote d e 6.650 metros, el 
postu lado solo ofreció la C a s a Senderos. 

00:38:50 El pos fu lado a c l a r a q u e el ferreno del barrio La Lucha perfenecía 
a ofros, lo q u e era d e él era el loca l , la casa y of ic ina d e Senderos, no es 
f o d o el lote d e él solo la casa q u e es d e 792 metros construidos y 900 
metros c u a d r a d o s . 

En la verificación de l Rayo se hizo desde el 2007, está ident i f icada e 
indiv idual izada c o n al istamiento p e n d i e n t e d e rad icar las medidas 
cautelares en 8 o 10 días se estará r a d i c a n d o . 

Brasilia: es solo una par te q u e correspondía al Rayo no t o d a Brasilia se ha 
d o c u m e n t a d o q u e la par te restante a p a r e c e c o m o propietar ia María 
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Victoria López y Luis Alvaro López q u e era un f inanciero d e Anorí d q una 
convivir y tenía nninas en Amagó la compró en el 98 y se hizo esprituro 
pública en el 2008, la otra semana se rad icara la m e d i d a caute la r poij t o d a 
Brasilia. 

La C a g a d a : tenía un folio ce r rado y solo se f ienen med idas cautelares 
I 

sobre uno, p o r q u e el ofro es fabo ce r rado no f iene med idas , p e r f e n e c e a 
Inversiones Hoto Cebú, encont ramos en lo labor d e d o c u m e n t a r el asunto 
por lo q u e se investigó y se supo q u e OSCAR PATIÑO FRANCO era q m i g o 
del postu lado, lo m a t a r o n en el 2013 en Planeta Rica y le presentó a 
personas importantes en Puerto Boyacó c u a n d o es taba in ic iando alió, ésta 
se encuent ra en es tado d e verificación po rque se está d o c u m e n t a n d o o 
lo soc iedad por lo q u e no se ha p e d i d o la m e d i d a caute la r , en los demás 
ya se ha ext inguido el domin io y lo está admin is t rando el Fondo. 

00:48:27 El postu lado ac la ro q u e frente a La C a g a d a se d e b e | tener 
c la r idad q u e son 2.300 hectáreas q u e compró JUAN FERNANDO VANOY el 

i 

se murió pero sus sobrinos dieron el bien a Justicia y Paz 

En el 2008 se pidió y se a f e c t e c o n m e d i d a caute la r este bien estaba a 
nombre d e HERNANDO VANOY, pero el folio 1935 es fabo ce r rado y 
p e r f e n e c e o Industrio Hato Cebú se está d o c u m e n t a n d o poro sanear. 

00:50:55 El postu lado refiere: "El Topacio era muy grande y La Cagada de 4 o 5 
hectáreas, ios dueños entregaron por partes el otro predio. Topacio mis hijos le 
sacaran los certificados de iibertad"... 

..." El Topacio fue decomisado a ia señora Esperanza mamá de Neispn, ia 
escritura que se perdió es del Topacio al primo hermano mío Hernando Vanóy". 

00:53:40 Lo d o c t o r a A n a Fenney Ospina Peña le ac la ra al postu lado q u e 
no se está h a b l a n d o del Topacio, se está h a b l a n d o es d e un prob le i t ia d e 
un predio en la m i t a d d e la misma C a g a d a q u e a p a r e c e c o m o duéño un 
señor Potiño y poster iormente o Hato Cebú, está en lo m i t a d d e ese predio, 
en el m e d i o d e La C a g a d a . 

00:56:08 El postu lado refiere q u e no sabe po rque exisfiró un predio: en la 
I 

mifad q u e la f inca está t o t a l m e n t e c e r c a d a por t o d o l a d o , lo t ienen q u e 
aclarar es c o n los escrituras q u e fi rmaron los sobrinos c u a n d o ¡se lo 
enf regoron o Justicia y Paz. i 

i 
I 

00:57:08 El d o c t o r CAMILO ALFREDO SANTACOLOMA PATIÑO dicé q u e 
v iendo lo a c t i v i d a d t a n juiciosa q u e está presentando lo señora; Fiscal 
quiere dejar por sentado q u e existe un p r o b l e m a c o m p l e j o entre Córdoba 
y Norte d e Ant ioqu ia , son problemas catastrales, la explicación más básica 
es q u e se t rata d e grandes extensiones, no hacían n inguna tradición o 
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título, a p a r t e d e las ac larac iones q u e p u e d a presentar el postu lado y la 
forma q u e el Bloque h a c i a una a v a n z a d a d e conquis far fierras, berenjenal 
d e problemas q u e se presenfa en el Agustín Cadazzi . En c u a n t o al folio 
ce r rado , c ree q u e se d e b e n hacer los requerimientos d e todas esas fichas, 
en fin son trómifes administrafivos marañosos q u e imposibi l i tan la ent rega 
d e los predios. Las oficinas d e catasf ro y Agusfín Codazzi d e b e n c o n una 
manera más juiciosa y c o n trámites mas abrev iadas , porque 
prácticamente esta a u d i e n c i a se va a mutar a una di l igencia d e predios. 

01:02:50 La Magi s t rada le recuerda a las partes q u e en estas oficinas d e 
registro se presentaron un sin número d e falsedades. Manifesfó la Ponenfe 
q u e los bienes fueron enf regodos en el 2006 y a p e n a s se esfán v iendo 
algunas med idas , fa l ta c e l e r i d a d , p u e d e n buscar a y u d a o asesoría c o n el 
Super intendente d e Notar iado y Registro q u e m a n e j a los temas d e lo 
sucedido en estas épocas f rente a esas fa lsedades y malos trámites d e 
registro. 

01:07:00 Pregunta la Magis t rado si f rente a la resolución falsa se expidieron 
copias para investigar y q u e en ese informe final se presente ¿en qué 
es tado está esa investigación?, la ce le r idad es muy impor tante porque se 
p ierden opor tun idades para q u e las víctimas sean reparadas y el Estado 
también p o r q u e es qu ien d e b e entrar a repararlas en caso q u e los bienes 
d e los postulados no a l c a n c e n . 

01:08:54 Frente a lo q u e decía el a b o g a d o e f e c t i v a m e n t e se hizo una 
investigación en catast ro para p o d e r ident i f icar el pred io catas t ra lmente 
fal y c o m o se observa no f iene ni f icha ni cédula catast ra l , esos son 
muchos d e los inconvenientes q u e han ten ido en algunos casos, solo t iene 
folio d e mofrícula inmobil iar ia ni siquiera hay un m a p a o p lano del predio 
para saber c o n qué predio l inda para p o d e r identi f icar lo en ferreno, 
coord inar p a r a q u e se h a g a una actualización catast ra l d e ese bien están 
en esa labor c o n respecto a este predio San Felipe. 

El otro inmueb le son proyectos product ivos es el Lote dos: La Luna, se hizo 
uno verificación c o n el ingeniero catasf ral para q u e identificará c a d a uno 
d e los proyectos i m p l e m e n t a d o s a la f e c h a sólo q u e d a el culf ivo d e 
c a u c h o es p a r a desmovil izados o campes inos d e la zona, está 
c o n f o r m a d o por 70 parcelas , e levaron petición al INCODER o catastro 
para q u e se estudie la posibi l idad q u e les a d j u d i q u e los lotes, a l e g a n que 
son proyectos p a r a ellos los desmovil izados. El p red io c o m o tal está a 
nombre d e NAIR DEL CARMEN SÁNCHEZ URBINA, qu ien les dijo q u e les iba a 
parcelar esa f inca, e f e c t i v a m e n f e eso fue lo q u e ofreció Ramiro Vanoy, 
además d e los proyectos product ivos la titular era in tegrante del GAOML 
c o n o c i d a c o n el alias d e " Fab io la " quien era la p a g a d o r a del Bloque, se 
pedirá la atectación d e los proyectos y del predio c o m o ta l , se le ha 
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p r e g u n t a d o sobre estos proyectos y q u e d e dónde sacaron el predio o lo 
q u e el postu lado manifestó q u e una persona d e la región; muy 
a m a b l e m e n t e le facilitó esos predios para proyectos product ivo?, uno 
a m i g a d e él y todos los d e la zona, recordar q u e Ramiro V a n o y Liizo nhucho 
labor social en Tarazó, no teníamos c o n o c i m i e n t o q u e era alias Fabiola la 
dueña, también otros dos predios se encuent ran a su n o m b r e . Lo C a u c a n a 
y otro predio d e más d e 700 hectáreas. Bola Roja se la d io c o m o víncülo d e 
amistad y b u e n a g e n t e taci l i to el trámite d e usufructo por más d e 2$ años 
producción d e los proyectos product ivos, era p a g a d o r a del Bloque 
secretaria d e alias "04 " y l lego a ser la p a g a d o r a d e t o d o el Bloque entre el 
2000 al 2004. | 

Se pedirá la afectación no solo d e los proyectos sino d e t o d o el predio, 
pora q u e el Fondo d e Reparación t e n g a el m a n e j o d e esos proyectos. Se 
investigo c o n el Alto Comis ionado para La Paz, p o r q u e el postu lado en 
versión libre dijo q u e estos proyectos se f inanciaron en par fe c o n el Plan 
Semilla, d e la Of ic ina del Alfo Comis ionado nos r e s p o n d e . q u e si hizo un 
opor fe por desmovi l i zado y fue d e mil doscientos (1.200.000.000) millones 
d e pesos a p r o x i m a d a m e n t e para implementar esos proyectos produptivos. 
Estamos c o o r d i n a n d o la reunión c o n el Fondo para saber q u e m a n e j q se le 
va a dar a esos proyectos para solicitar las medidas cautelares . 

i 

01:16:55 La Magis t rada p regunta si ese a p o r t e fue e f e c f i v a m e n f e invert ido 
en este p r o y e c t o La Luna. La Fiscal le c o m e n t a q u e eso es lo q u e ¡están 
ver i f icando, la Of ic ina del Alfo Comis ionado env iaron facturas d e los 
insumos, cortas d e q u e f i rmaron c a d a uno d e los postulados p id iendp que 
el dinero no se les cons ignara a ellos sino q u e hiciera par te d e esos 
proyectos product ivos . I 

i 
01:17:40 La Fiscal 15 d e Justicia Transicional el uso d e la p a l a b r g y le 
c o m e n t a a la Magistratura q u e en estos proyectos product ivos y s iendo 
paro desmovil izados mal podría hacerse al solicitar med idas cautelai^es. En 
reuniones q u e sostuvo c o n el Fondo y p l a n t e a b a su inqu ietud porpue la 
norma es muy c lara q u e no se podían a f e c t a r estos bienes qué sean 
p r o d u c t o d e un p r o g r a m a d e resocjalización o q u e h a y a n sido adquir idos 
c o n poster ior idad a la desmovilización. Otra situación es la q u e se presenta 
c o n la señora Nair qu ien ha ten ido el usufructo d e estos predios por más d e 
20 años y yo está p l e n a m e n t e p r o b a d o q u e esta señora no er<4 uno 
d e s c o n o c i d a d e la organización, sino q u e era la p a g a d o r a , por io q u e lo 
situación es un p o c o más c o m p l e j a po rque aun existen postOlados 
exp lo tando ese p r o y e c t o . 

01:19:39 Continúa la Fiscal d e Bienes c o m e n t a n d o q u e t ienen iqs 700 
hectáreas d e la f inca Ranchería folio d e matrícula 015-4337, fue ob je to d e 
extinción d e domin io , pero el postu lado c u a n d o la ofreció hizo referencia 
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fue a 1.000 hecfáreas, por lo q u e se está en lo averiguación d e las 
hiectóreas fal tantes, se está p e n d i e n t e d e una labor d e c a m p o pora 
identi f icar las Liecfdreas restantes y los predios q u e fo rman esas 1.000 
Liectdreas q u e ofreciá el posfu lado. 

01:20:39 La Magi s f rada en ese bien se había presentado una solicitud o la 
Comisión Nac iona l d e Estupefacientes por cosa j u z g a d a , la Sala hizo lo 
solicitud f rente a tres bienes q u e tenían situación especia l , le p regunta a la 
Fiscal si t iene la respuesta de l Consejo Nac iona l d e Estupefacientes frente a 
esta sol icitud. A lo q u e la Fiscal contesta q u e los bienes ya fueron 
t ras ladados al Fondo El d e Zambrano (Bolívar), El Guasimal y E! Gran 
Chapar ra l , q u e en el informe c u a n d o se h a g o el inc idente se hará relación 
a estos predios. Se están d o c u m e n t o es el resto d e las hectáreas se 
pidieron las f ichas d e los lofes q u e co l indan, fa l ta es una labor d e c a m p o 
para saber hasta dónde iba la f inca La Ranchería q u e era d e 1.000 
hectáreas q u e ofreciá el posfu lado, se han idenf i f icado esfos predios q u e 
son: p a r c e l a 13, p a r c e l a 15, la parce la 14, La Raya, 20 de Julio, parcela 2, 
parcela 1, parcela 17, Ñápeles 1, parcela 18, parcela 20, parcela 28, 
Rincón Santo, esfán en labor d e verificación. 

Ofras son las mejoras de l Proyecto Tarazó Sin Hambre d e la v e r e d a Piedras, 
esfán idenf i f icadas pero se presentan el p r o b l e m a q u e p e r t e n e c e n a un 
lote d e mayor extensión ident i f icado c o n la M.l. 015 - 0529 q u e 
cor responde a f o d a la v e r e d a El Rayo, se esfán h a c i e n d o gesfiones c o n 
Cafastro, Nota r iado y Registro para aclarar la situación y p o d e r a fecta r 
c o n medidas caute lares las mejoras q u e fueron ofrecidas por el posfu lado. 

01:25:37 Pregunta la Magis t rada al postu lado ¿donde e m p e z a b a ese 
proyecto? ¿En qué p u n t o d e la ve reda El Rayo e m p e z a b a y hasta dónde 
iba? ¿De dónde hasta dónde van esas 16 hectáreas más 48 metros 
c u a d r a d o s q u e usted dijo q u e e n t r e g a b a ? El pos tu lado contes ta : "suben 
por ¡a vía a El Rayo, después del puente voltea a la mano derectia, por ahí la 
gente lo conoce porque habían muchas familias que trabajaban allá, es muy 
conocido, no conozco bien el punto porque sólo fui una soia vez allá, pero eso es 
muy conocido, ie pueden preguntar a cualquiera de ia zona que donde son ios 
proyectos productivos Tarazó Sin Hambre y ahí mismo les informan". 

01:28:58 La Fiscal d e Bienes le informa a la Magis f rada q u e las mejoras que 
ei postu lado o f rece ya esfán ident i f icadas, se logró l legar, se hizo el 
al isfamienfo, el inconven iente es q u e están sobre un predio d e mayor 
extensión q u e se ident i f ica c o n una f icha predial q u e cor responde a f o d o 
la v e r e d a El Rayo, se esfán a d e l a n t a n d o gestiones c o n Catastro y la 
Super intendencia d e Notar iado y Registro, pora q u e se deseng loben los 
mejoras q u e el pos tu lado ofreciá. 

01:29:45 Lo Magis t rado le p regunta a la Fiscal si se sabe quién es el dueño 
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d e ese predio, a lo q u e le contesta q u e es d e los Villa Restrepo es uno 
familia d e fradición d e allá, la última actuación es una sucesión, los Villa 
Restrepo eran dueños d e gran extensión d e la zona, no se r e c o n d c e el 
pedazo d e RAMIRO VANOY MURILLO po rque ellos están en uno disputo 
porque t ioy muchos caseríos e invasores, esos o c u p a n t e s están 
a d e l a n t a n d o di l igencias para q u e se les legal ice a c a d a uno los pórtelos, 
el postu lado manif iesta q u e se lo quitó a un narco y lo utilizó luego para los 
proyectos product ivos . 

I 

01:30:50 Cont inua la Fiscalía: "ta Unidad Residenciai San Martín ¡i, oñílse ha 
iogrado identificar cada uno de los apartamentos en documentos, se 
encuentra pendiente la labor de campo porque obviamente ahí \
viviendo terceros y algunos ya aparecen que compraron, iniclalmente esos 
apartamentos fueron entregados a los comandantes de los Bloques y de otra 
urbanización que se construyó allá en Tarazá y de lo que tenemos 
documentado tenemos tres apartamentos que todavía figuran de propiedad 
de PEDRO ESCUCHA BARRAGÁN y de MAIRA MÁRQUEZ, que es hermaiia de 
NAIR DEL CARMEN MÁRQUEZ URBINA medio hermana, ella es arquitecta y 
también ei ingeniero PEDRO ESCUCHA eiios adelantaron la labor debidó a su 
pretensión de construcción de esa urbanización todavía hay 3 apartarnentos 
que figuran a nombre de ellos dos, a PEDRO ESCUCHA ya se le escuchó en 
declaración, efectivamente ei manifestó pues que eso era de la organización 
que ellos le habían comparado esa urbanización y que esos apartanhentos 
obviamente el no los va a reclamar o solicitar para nada, que hagamos ¡p que 
queramos con esos apartamentos, RAMIRO VANOY había manifestado en 
versión que el beneficio de esos apartamentos, que los habían construidip y los 
había regalado para los comandantes de su grupo, de su Bloqué^, con 
respecto a los demás apartamentos estamos adelantando labores pomo 
quiera que en los folios de matrícula inmobiliaria aparece que ya sq han 
adeiantado dos o hasta tres tradiciones, estamos por identificar quienés son 
esas personas y si tienen algún vínculo con la organización, porque tentemos 
entendido que cuando ai señor RAMIRO VANOY io extraditan en el 2008 
comienza una guerra con ias personas que quedaron al mando en esa zona y 
se empezaron apropiar de muchos de ios bienes que el había dejado, entre 
ellos estos apartamentos, es lo que hemos estado documentando se encuentra 
pendiente una verificación de terreno, quien está viviendo en cada uhps de 
esos apartamentos, iniciaimente se va a solicitar la afectación de estíps tres 
apartamentos porque obviamente aparecen como propietarios el Ingeniero 
PEDRO ESCUCHA y MAIRA MÁRQUEZ, se encuentra pendiente quien reside 
actualmente de quien reside en estos inmuebles actualmente, todo mundo en 
Tarazá tenía conocimiento que esta Urbanización era de RAMIRO VÁNOY, 

nosotros le solicitamos una medida de restricción al folio de matrícula dé esos 
tres apartamentos iniciaimente para que los sacaran del comercio, és una 
medida de publicidad de que ese estaba investigando, hay un cuarto 
apartamento que figura a nombre de la hermana de MARGOT ÁLVAREZ 

PINEDA quien es hermana de RAFAEL ÁLVAREZ PINEDA alias "Chepe", entonces 
con respeto de esos cuatro se solicitó una restricción en la Oficina de Régistros 
de Instrumentos Públicos mientras se adelanta las diligencias". \ 
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01:34:40 Barrio Las Palmas: se construyó p a r a benef ic io d e ofros 
c o m a n d a n t e s están p l e n a m e n t e ident i f icados, se están a d e l a n t a n d o 
labores p a r a la documentación pert inente, está p e n d i e n t e la labor d e 
c a m p o p a r a ident i f icar a todas las personas q u e a p a r e c e n en la tradición 
y quienes en la a c t u a l i d a d están en los a p a r t a m e n t o s . Por e jemplo uno d e 
los a p a r t a m e n t o s f igura a n o m b r e d e HERNÁN JAVIER SOTO LAZA alias "El 
Peruano" desmovi l i zado c o n ese Bloque y en declaración ofreció el bien 
para reparación d e la víctimas, además q u e no tenía c o n o c i m i e n t o q u e es 
esa v iv ienda a c t u a l m e n t e , pero q u e la construcción fue c o n p lata d e la 
organización, además p a r a amoblar lo les dieron a c a d a c o m a n d a n t e 
entre ó y 8 millones d e pesos, ese dinero lo ent rego NAIR DEL CARMEN 
MÁRQUEZ URBINA alias "Fabiola" qu ien era la p a g a d o r a dél g rupo. 

Predio La Arenera: ese predio no es o f rec ido por el postu lado, es 
invest igado d e of ic io, prov iene d e un proceso d e extinción d e domin io c o n 
R a d i c a d o 6592 29, se es taban invest igando bienes d e RAMIRO VANOY 
MURILLO i nc luyendo La Arenera el p o s a d o 29 d e enero se solicito m e d i d a 
caute la r se d io inicio la a u d i e n c i a fue suspendida no f iene presente para 
c u a n d o se fijó n u e v a m e n f e . 

01:37:45 La Ponente le p regunta a la Fiscal q u e c u a n d o v ienen traslados 
d e la Unidad d e Extinción d e Dominio no v ienen ya c o n las medidas , a lo 
q u e manif iesta q u e este proceso es taba en e t a p a inicial, por lo q u e no 
tenía estas med idas . El vínculo q u e se demostró e f e c t i v a m e n t e el dueño 
era PEDRO ESCUCHA BARRAGÁN, qu ien era a rqu i tecto q u e mencionó 
anter io rmente c o n la Urbanización San Martín, es testaferro del postu lado 
Ramiro V a n o y c u a n d o se le p regunta al postu lado en versión este lo n iego, 
poster iormente le v e n d e el predio a JUAN JAVIER MANÉZ qu ien era el 
secretario p r ivado d e él en la organización q u e poster iormente en dación 
en p a g o se lo d io a un tercero por una p lata q u e debía, se solicitó la 
m e d i d a caute la r , pues no había b u e n a fe. 

Las Malvinas q u e h a c e par fe de l predio Caimán este predio of rec ido por 
RAÚL EMILIO HASBÚN se presenfó un inconven iente en la di l igencia porque 
este lote se e n c u e n t r a c o n e n g l o b e d e tres predios rurales por lo q u e no 
fue posible ident i f icar el pred io c o m o tal , volver alistar la di l igencia c o n la 
colaboración de l Fondo. C o m o titular d e este a p a r e c e MARÍA ISABEL 
CORREA qu ien es la esposa d e Hasbún, SILVIA ELENA Y MARCELA PENAGOS, 
hay una solicitud d e restitución se está ver i f icando si e f e c f i v a m e n f e el 
predio se p u e d e solicitar medidas cautelares c o n fines d e reparación o d e 
resfifución, son 360 hectáreas q u e compró RAMIRO VANOY a RAÚL EMILIO 
HASBÚN, c o n respecto al resto del Caimán se encuent ra p e n d i e n t e la labor 
d e c a m p o p o r q u e no se t iene certeza cuales son los otros predios q u e la 
c o n f o r m a n , el pos tu lado no la o f rece pero la refiere en versión libre y q u e 
está c o n f o r m a d a por 1.000 hecfáreas. Con respecfo a Las Malvinas se 
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requiere actual izar el al istamiento para p o d e r ir al terreno paro p o d e r 
verif icar esos predios q u e c o n f o r m a n El Caimán. 

I 

La Magis f rada le a c l a r a a la Fiscal q u e en c u a n t o el resto d e bienés que 
están siendo d o c u m e n t a d o s por el d e s p a c h o d e of icio o d e persecucián 
h a g a referencia en el inc idente d e reparación por reserva d e los misnhos. 

01:46:20 El en te acusador informa q u e las tareas en las q u e se |había 
o r d e n a d o dar ce le r idad para informar a la Sala d e los 14 predios que; ya se 
solicifó lo exfinción d e domin io q u e eran d e DANILO LINARES VÁNOY 
sobrino del postu lado, q u e h a c e n parte d e la f inca Villa Ari el 23 d e 
noviembre se solicitó la extinción d e domin io d e esos predios, otilo ero 
ce le r idad a los bienes d o c u m e n t a d o s d e RAÚL VANOY MURILLO q u e es 
sobrino también de l postu lado q u e c o n f o r m a n la f inca Lo Laguna; t iene 
al istamiento y están para rad icar las medidas caute lares q u e son 5 predios 

i 

hacían par te d e lo invest igado d e oficio y c o m o tareas d e la Magistrqtura. 
Respecto d e las carpetas restitucián, se procedió a remitir o lo Unidpd d e 
Tierras, entregó un informe en el mes d e nov iembre d o n d e yo i están 
re lacionadas las carpetas q u e fueron remitidas a la Unidad d e liierras, 
algunas no se remit ieron 8 carpetas po rque t ienen relación c o n Bienes q u e 
se están d o c u m e n t a n d o . 

01:48:25 Se termina la a u d i e n c i a q u e d a n d o c o n v o c a d o s poro el lunes 
o c h o (8) d e febrero a las 8 a m . 

, ; Hora d e Finalización 2:54 p .m. , 

MARÍA CONSUELO RINCÓN /A 
Magistrado 
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